
～京丹後市 百寿人生レシピ～ 

このタイトルのレシピを元に京丹後市健康推進課主催で、料理教室が開かれ、 

かくいう食べること大好きな私も参加してまいりました。 

 

 以前は、春に開催され、今回 2 回目。春には丹後寿司、それによく合う白和えと 

お吸い物でした。 

今回は 7 月暑い時期でもあり、涼しさが感じられる食材が並び、アゴ（とびうお）

のホイル焼き，水菜の生春巻き、みょうがご飯トマトとニラのかき玉汁、心太とか

なりの品数でした!(^^)! 

  

なかなか我が家の食卓にはお目見えしない料理なので、 

是非、我が家でも作りたいですね。 

今回のレシピ 京丹後市は百歳以上の方（百寿者）が多 

い市であり、その長寿の秘訣が食にあるのではないかと考

え、百寿者の方々の食生活について調査を行い、その結果

をまとめ作成されたのが、この「百寿レシピ」だというこ

とです。 

このレシピには、食材の下ごしらえから仕上げまで、食の知恵がぎっしり詰まっ

ているそうです（私もこのレシピ冊子がほしいです。） 

夏真っ盛りです、楽しい季節でもあります、皆様しっかり食事を摂り 

元気に秋をお迎えてください。今月もよろしくお願いします。 

  （ケアすぎけん 布施 初惠） 

 

～海水浴～  

 皆様こんにちは。すごく暑い日の毎日ですが、皆様はどうお過ごしでしょうか。 

僕は、暑いのが大嫌いなので、毎日「あー今日も暑いんか、いやだなー」と思いながら

朝を迎えています。 

 

でも！こんな暑い毎日を癒してくれるのが海水浴です。海が大好きなので今年は４月か

ら友達と海水浴にいきました。しかし…時期が早すぎて水温がかなり冷たく２０分でギブ

アップ…最近も海水浴に行きましたが、水温も上がっていて気持ちよく海水浴ができまし

た。 

                                  

ケア、すぎけんに入社して、約半年になろうとしています。 

だいぶ慣れてきましたが、建築の事も覚えて行かないといけな 

い事がたくさんあり、まだまだ勉強しないといけない事が山ほ 

どあります…。 

まだまだ未熟者ですが、皆様のお役にたてる用に頑張りますので、宜しくお願いします。 

住宅改修の担当もさせて頂いていますので、住宅改修の相談がありましたら、山田にご

連絡を頂けましたら、嬉しく思います。          （ケアすぎけん 山田純也 ） 
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デモ車の中に入って、体験していただけます！ 

 

 矢崎化工さんの

デモ車です 

良く見えませんが（^^;）左奥の河島が

昇降座椅子を操作しながら 

小芝居しています（笑）  

実際に用具を体験していただきました。 

この日の人気 No1 は、 

癒し担当山田・・と思いきや、中央にどっしり 

構える「かぼちゃん」でした♪♪(^.^)  

年
齢
は
た
だ
の
数
字
に
過
ぎ
な
い 

 

二
十
歳
の
年
寄
り
も
い
れ
ば 

百
歳
の
若
者
も
い
る 

そ
う
さ
、気
持
ち
さ
・・・

 



杉さんのひとり言 
  いつもお世話になりましてありがとうございます。 

８月葉月になり、毎日暑い日が続きますが、みなさんお元気でしょうか？ 

 

さて、過日７月１８日に、京都縦貫自動車道が全線開通しました。当初より３４年間という長

きに渡り、京都府北部の念願の大動脈が完成しました。過疎・高齢化・少子化に直面して、経済

的地盤沈下している丹後の活性化の起爆剤になれば、と大いに期待している処です。 

 

この縦貫道の開通を見こして、北部では「海の京都」と銘打って、色々なイベントや観光客の誘

致が活発に行われているようです。「人・物・金」の交流が計られて、若い人が住んでくれたり、Ｕ

ターン・Ｉターンがおこり、いよいよ丹後の夜明けになればいいなぁと思っています。 

私見ですが、この縦貫道が開通したことにより、丹後に外来から来てもらうこともいいですが、

京都市が近くなり、丹後出身の京都で働いている人や学生が、京都市内まで通勤通学が出来な

いものかと考えています。 

丹海さんの野田川本社と京都市内を、ノンストップで朝６時頃から１５  

分間隔でバスを走らせ、帰りは夕方６時頃から１５分間隔でバスを走らせ

て、バスの定期代金も地元自治体・京都府・企業・本人で負担して、少し

でも安くなるようにして、何とか可能にならないかと思っています。与謝・

天橋立インターから高速で京都の入り口の洛西の沓掛インターまで約１

時間です。 

もし、それが実現可能であれば、丹後の高校卒業生が地元に住みながら、京都へ通うことがで

き、親の仕送りの負担も少なくて済み、また、お金の消費も地元で落ち、さらに京都市内に通う

南部の人を嫁にもらったりできないだろうかと考えています。それには、行政の方で、丹後出身で

現在、京都市内で暮らしておられる方々のリストを調べ、その方々に通勤・通学が可能であれば

丹後に住みますか？というようなアンケートを取ってほしいと思います。そして、そのアンケートを

元に丹海さんと建設的な相談がしてほしいと思います。将来、若い人が住んでくれて、誇りの持

てる丹後でありたいと願っています。つまらない発想を書きましたが、何とか実現してほしいと願

っています。今月もありがとうございます。                       （談 杉本 孝史） 

 

 

編 集 後 記 
                     8 月に入り、猛暑と呼ぶに相応しい、猛烈な暑さが続きますが、

皆さんいかがお過ごしでしょうか？ 

                     先月の休日に、兵庫県の出石町に行ってきました。目的は出石

蕎麦ではなく、出石焼きでした。 

出石焼きの大きな特徴は、透き通るような白磁の焼き物で、ちょうど暑い季節には涼しそう 

な出石焼きがぴったり合います！出石城の付近には、何軒かの出石焼き販売店さんがあり、３件

ほど廻ってきました。それぞれのお店が手作業で作られておられ、自分が気に入った風鈴と花差

しを購入しました。家に帰り、早速両方の焼き物を飾っています。毎日暑いですが、出石焼きを眺

めて、気持ちだけは爽やかに過ごしていきたいと思います。             （談 吉岡 大） 
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～住まいのお手入れ 内装編～ 

今回は、住まいのお手入れ方法を紹介させていただきます。 
少しのお手入れで、家が長持ちしますので、ぜひ実践してみてください！ 

 
 
 
「壁紙」 

壁の汚れは、意外と気になるものです。張り替えという前に、ちょっとお手入
れしてみませんか。 

 
お手入れ方法    ほこりはやさしく掃除機で吸います。汚れがひどい時は、

弱アルカリ性の洗剤やお風呂用洗剤(中性)をスポンジな
ど含ませて、汚れ部分をたたいていきます。 

 
 
 
 

「フローリング」 
床の仕上げ材で「木の床材」のことです。フローリングは水気が大敵です。 
 
 
お手入れ方法    ワックスを３か月から６か月に一回、天気の良い日にかけ

ましょう。まずはフローリング表面のゴミ、ほこり、汚れを取
り除きます。最後に水拭きをして乾くまで待ちます。 

             ワックスを専用モップかぞうきんに含ませ、木目方向に沿
って薄くムラなく塗ります。乾燥するまでは、歩かないで下
さい。 

 
 
 
 

「クッションフロア」 
トイレや洗面室などに敷くビニールの床材です。水拭きができるので、清潔な

うえ、弾力性もあります。 
 
 
お手入れ方法    普段は、ぞうきんかけで汚れをふき取る程度で 

大丈夫です。たまに、フロアー用ワックスで磨けば、 
ツヤは消えません。 

             汚れがひどい時は、中性洗剤を使用してブラシ洗いをし
て、水で洗剤をきれいにふき取ります。良く乾かした後に、
ワックスがけをしてください。 

 
 


